

blik bewährte demokratische Grundsatz „Alles durch das Volk, alles mit dem Volk, alles für das Volk“ spornte die Werktätigen zu neuen schöpferischen Leistungen an. So kam es bereits zu Beginn der Volksaussprache zu der gewichtigen Wortmeldung der Kabelwerker aus Berlin-Oberspree. Ihre Gewerkschaftsvertrauensleute faßten den bedeutsamen Beschluß, die Ausarbeitung der sozialistischen Verfassung mit Höchstleistungen im sozialistischen Wettbewerb zu verbinden, um das sozialistische Eigentum zu mehren und den sozialistischen Staat deutscher Nation allseitig zu stärken. Ihrer Losung „Rationeller produzieren, für Dich, für Deinen Betrieb, für unseren sozialistischen Friedensstaat - dem 20. Jahrestag der DDR entgegen!“ folgten bereits viele Kollektive der Werktätigen.

Der Verfassungsentwurf bestimmte weitgehend den Inhalt der Diskussion zur Vorbereitung der Gewerkschaftswahlen. Auf den Delegiertenkonferenzen der Bezirksvorstände und der Industriegewerkschaften standen die Grundfragen der sozialistischen Verfassung und die neuen Aufgaben bei der Weiterführung des sozialistischen Wettbewerbs im Mittelpunkt der Beratungen. Viele Gewerkschafter äußerten ihre Befriedigung darüber, daß die Rechte der Gewerkschaften erstmalig in einer deutschen Verfassung einen solchen bedeutsamen Platz einnehmen.

In der Landwirtschaft wurde die von der Kooperation Neuholand ausgelöste Wettbewerbsbewegung „Für uns, für unsere Republik: besser rechnen und wirtschaften!“ weitergeführt. Viele landwirtschaftliche Produktionsgenossenschaften und Kooperationen wetteifern, um die besten Erfahrungen der sozialistischen Betriebswirtschaft durchzusetzen, die Bodenfruchtbarkeit ständig zu erhöhen, die Kooperationskette lückenlos zu gestalten, die LPG-Mitglieder und Landarbeiter zur Beherrschung neuer Produktionsmittel und Technologien auszubilden und ein reges geistig-kulturelles Leben zu entwickeln. So wurde in der Landwirtschaft die Diskussion über die Verfassung mit der Vorbereitung des X. Deutschen Bauernkongresses verbunden.

Eine wichtige Wortmeldung in der Verfassungsdiskussion erfolgte auch auf der Konferenz der Bürgervertretet im Berliner Stadtbezirk Köpenick. Hier wurde das gemeinsame Initiativprogramm des Bezirksausschusses der Nationalen Front und des Magistrats von Groß-Berlin verkündet und begründet. Es dient der Verschönerung der Hauptstadt, der weiteren Hebung des Lebensniveaus und der Entwicklung des